

06/05/25

OPINIÓN



CRÓNICA POLÍTICA

Liderazgo de Claudia en Morena

La presidenta Sheinbaum

(quien no asistió al Consejo

Nacional de Morea por

tener licencia en virtud de

su investidura) en su carta,

muy concisa y precisa,

maneja frases certeras y hasta

lapidarias en cada uno de

los principios ético-políticos

que sugirió incorporar como

principios del "Movimiento"

Por Rosy Ramales*

espués de AMLO en la Presidencia de México, el futuro de Morena parecía incierto, tal vez de rompimiento como destino inmediato. Pero no, al menos por el momento. La VI Sesión Ordinaria del Consejo Nacional morenista mostró el liderazgo de la sucesora del tabasqueño, la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo.

Aunque el legado de AMLO sigue siendo la guía. Incluso, en su carta, la mandataria evocó a su antecesor. Y la presidenta nacional de Morena, Luisa María Alcalde Luján, dijo: "Tenemos el firme compromiso de cuidar el legado del presidente Andrés Manuel López Obrador y respaldar siempre a nuestra presidenta Sheinbaum Pardo."

Y así se aprobaron las sugerencias de Sheinbaum en acuerdo político y lineamientos: Austeridad republicana y la vocación de servir; independencia de los poderes fácticos, respeto e igualdad entre la militancia; la prohibición inmediata del nepotismo en cargos de elección popular y el fortalecimiento de valores democráticos.

Bien. En cuanto al nepotismo electoral, si en las cámaras del Congreso de la Unión determinados morenistas como Ricardo Monreal y Félix Salgado hipotéticamente tuvieron el pretexto de complacer al PVEM para desdeñar la propuesta de la presidenta baum, en el Consejo Nacional no cabía ninguna excusa.

La prohibición representa cierto avance en el fortalecimiento de la imagen de Morena en la ciudadanía que ve mal la proliferación de familiares en cargos públicos y populares. Es así por la razón de que en la izquierda familias completas abanderaron la causa social y trabajaron por la conformación del "Movimiento". Pero una vez en el poder, la transformación también debe producirse al interior.

Ahora al menos, ya no podrán heredar el cargo popular.

LAS FRASES DE CLAUDIA

La presidenta Sheinbaum (quien no asistió al Consejo Nacional de Morea por tener licencia en virtud de su investidura) en su carta, muy concisa y precisa, maneja frases certeras y hasta lapidarias en cada uno de los principios ético-políticos que sugirió incorporar como principios del "Movimiento".

Frases que pueden verse como reflexiones, consejos, o indirectas hacia la militancia. Por ejemplo:

Unidad. En el "Movimiento" se construye con base en principios y causas de lucha, "en el reconocimiento de que juntos somos invencibles", y de que "el bienestar del pueblo de México y el interés supremo de la patria están por encima de cualquier interés personal.

Cierto. Así que apostarle a la división es sinónimo de derrota y de pérdida de rumbo.

Honestidad, humildad y sencillez en la militancia morenista. "No es de nuestro Movimiento viajar en aviones o helicópteros privados, o tener como anhelo portar ropa de marca, o tratar mal a las personas, o andar con guardaespaldas y un séquito de camionetas para ir de un lado a otro, o comer en restaurantes caros."

Probablemente con dedicatoria a Ricardo Monreal, quien usó aeronaves privadas para trasladarse de una reunión a otra en la misma capital del país.

Seguramente también no pasa desapercibido para la presidenta Sheinbaum la transformación en la forma de vestir, de vivir y de actuar de militantes en el poder, empezando con las cúpulas legislativas federales.

Y, por cierto, tal vez en alusión de Gerardo Fernández Noroña, ella hizo énfasis en que "las y los legisladores no deben andar en congresos internacionales, usando recursos públicos para viajar al extranjero a hacer turismo político. Solo se justifica en una situación especial para una tarea indispensable.

"Nuestro deber es estar con la gente. en el territorio. Morena debe ser luz de

honestidad y ejemplo en la sociedad."

Amiguismo, el influyentismo y nepotismo, que nunca se permita en la definición de cargos de elección popular. Bien haría la militancia morenista en hacerle caso. Vean los ejemplos del PRI y del PRD, que perdieron el rumbo y elecciones por privilegiar tales prácticas.

No a un partido de Estado. "El gobierno de la república cumple sus tareas para la transformación del país y el partido cumple las suyas. (EI) partido debe fortalecerse sin caer en corporativismos...La fuerza de Morena es la organización desde abajo. Sus comités de base, su contacto permanente con el pueblo...

En fin, la siguiente frase prácticamente resume la idea de la presidenta Sheinbaum respecto a Morena: "No podemos olvidar de dónde venimos, de lo contrario olvidaremos a dónde vamos.

Así debe ser, caso contrario Morena perderá el rumbo.

*rosyramalesg@gmail.com

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN

INDEPENDIENTE 4 06/05/25 OPINIÓN





